
智行理财网
招商银行待客服待遇(招商银行客服专员怎么样)

近日，网传有北京地区银行机构，对I类账户设置了交易限额，非柜面所有渠道的交
易额度，每天上限为5000元，引发热议。事实果真如此吗？北京青年报记者从多家
银行了解到，根据监管要求，为防范电信网络诈骗，会对部分银行账户的非柜面交
易加强限制，但并非不分青红皂白对所有账户都一刀切。被下调额度或冻结交易的
银行账户通常都会存在异常情况，比如长期闲置、身份信息不完善，更多时候是因
为账户交易行为触发了银行风控系统的预警机制。风控系统难免出现“误伤”情况
，如果确有需要提高限额，客户可以携带个人证件、证明材料等去银行网点申请。

银行人士提醒大家，一定要妥善保管个人账户，注意账户资金安全，勿将账户出售
、出租、出借给他人使用，以免带来信息泄露及违法违规风险。

最近两年银行对非柜面渠道交易加强限制 

具体来说，什么样的银行账户会被调降限额呢？北京青年报记者根据各家银行的公
告、银行内部人士介绍的情况以及客户反映的经历，梳理出四种情况。

第一种是银行预留的客户信息不完善。比如，客户证件超期，客户信息不全等。不
少银行的系统会定期筛选出此类客户，批量限制非柜面业务。因此，如果换了新身
份证，一定要及时更新银行预留信息。此外，如果客户的手机号码发生了变化，也
可能影响部分银行的手机银行的使用。
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第二种是银行账户长期闲置不用。比如有些银行会规定，开卡后六个月都没有交易
，会限制非柜面交易；银行卡长期不用，但账上有钱，余额较小，也会被限制。如
果客户想继续使用或激活，可以咨询银行办理；如果实在不需要使用，最好尽快销
户。

第三种是异常交易触发反洗钱、反欺诈等银行风控系统预警。在某国有大行一线工
作多年的王女士告诉北青报记者，在她接触的被调降限额的客户中，这种情况最多
。比如，经常半夜发生转账或消费；长期不用的银行卡突然开始活跃，发生大额交
易或频繁交易；资金快出快进，特别是在极短时间通过多个账户划转；集中转入，
分散转出；发生几次试探性小额交易后突然出现频繁或大额交易等。

王女士表示，这些异常表现背后往往都与非法活动有关联，一旦被系统识别出来就
会预警，银行会根据实际情况调降账户的限额，情况严重的甚至会直接冻结账户。
服务较好的银行会主动向客户发送短信通知，还有些银行的工作人员会给客户打电
话核实。、

第四种情况是本人银行账户没问题，但交易对手的账户涉及诈骗、洗钱等违法行为
。如果跟此类账户有转账等交易往来，也会被牵连受限制。这种情况往往需要其他
部门配合才能解除限制，单靠银行无法解决。

山西某银行的员工简女士分享了自己的亲身经历。有个贷款客户快逾期了，可是银
行卡被冻结无法还款，系统显示的原因是涉诈。简女士了解后才知道，该客户与诈
骗分子有过转账交易，是在警方对受害人的排查中发现的。银行风控系统要求必须
有公安部门的凭证才能解除账户管控。简女士主动跟警方联系后，对方出具了情况
说明，这个客户的账户才得以解封。

限额多少与多种因素有关

账户功能要与账户风险等级相匹配
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面对银行卡被限额，大批客户表示不理解，认为银行是故意为难自己；另一边，银
行一线员工也“苦不堪言”，认为相关工作压力山大，一片好心还不被客户理解。

“要不是为了防止客户被骗，减少诈骗洗钱犯罪，银行何必给自己找这么多麻烦？
谁想每天被人骂啊。”“我们也不想这么麻烦，但是真出了事工作人员要负连带责
任。”“现在是问责制，谁开卡谁负责。只要开卡人员涉案或出问题，要追责到开
卡经办人。”多名银行员工表示，现在问责制的压力非常大，因此开卡和调整限额
的工作要格外谨慎。

某银行一线员工小李在社交平台讲述了自己的亲身经历。有一次，一个客户火急火
燎到网点来要求解除账户管控，说是家里有人生病等着手术，急需交住院押金。此
人还提交了全套证明，包括医院病历、住院证等，小李好心帮他办了。结果，没过
多久，这个账户就被警方认定为涉诈，小李也因此受到了银行处分。

“你银行有什么权利冻结我的钱？”成都某银行的柜员马林表示，很多客户上来第
一句话就是指责柜员。马林说，其实99%的情况并非钱被冻结，而只是被限制在柜
台使用。为什么会限制这些客户网上交易呢？刷单、快进快出、频繁倒账、给多个
人转账资金过渡性明显、信用卡套现……。总之，系统察觉到异常都会进行限制。

“我之前也觉得很不合理，但是遇到的多了，发现大数据虽然有错杀率，但并不高
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。”马林说，她遇到过在十几个网货平台疯狂借款的人；多家银行信用卡拆东墙补
西墙的人；支付宝微信频繁倒账网络赌博的人；更有杀猪盘、虚拟货币玩儿得飞起
的人。当然，也有误伤的情况，只要资料齐全、实话实说，一般都可以解除。

马林觉得自己的工作很难：“一面是搞不清逻辑的机器，一面是火冒三丈的客户，
我们要夹在中间协调。一边不能让客户更加爆炸，一边又要把握风控，实属不易。
”

当然，也有不少消费者对银行的账户风控表示支持。曾经遭遇电信诈骗的网友依依
说：“我倒希望银行当初给我限额，越低越好，这样也不至于被骗了几十万。这个
学费太贵。”

被限额2000元的网友大象说：“我无条件支持银行限额防骗。有些易骗体质的人真
容易上当，大部分人能有多少钱？就算限额，你多去银行几趟也不费事，总比被骗
了好。”

“断卡行动”如何减少误伤？

专家建议银行要精准排查、优化服务
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